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Tra Salaria e Nomentana 
la nuova autostrada 
e l'anello ferroviario 
assediano gli abitanti 

«Costruite delle barriere 
che abbattano i rumori» 
Domani il pretore 
esaminerà i ricorsi 

Dannati della tangenziale 
«Diventeremo sordi » 
Prigionieri del rumore L anello ferroviario e la tan
genziale est assediano i cittadini della zona tra via 
Salaria e la circonvallazione Nomentana Mentre i 
lavori procedono, cresce la protesta per l'assenza 
di provvedimenti antiacustici Domani il pretore 
esaminerà t ricorsi degli abitanti contro Comune e 
Ferrovie Intanto (assessore ai Lavori pubblici ri
sponde che non ha soldi da stanziare 

ALESSANDRA BADUBL 

• i La scena appare a volte 
nei lilm anni 60 seduta intor
no al tavolo da pranzo una 
lamiglia tenta di comunicare, 
ma non ci riesce Incombe il 
dramma psicologico' Niente 
allatto Incombe il rumore 
Del treno che passa proprio 
luon dalla (mostra, o della 
nuova arteria di scommento 
prodotta dal boom economi
co Oggi da via Salana alla 
circonvallazione Nomentana, 
la scena è ancora attuale An
zi e in via di peggioramento 
Merito dei lavori di costruzio
ne di un anello ferroviario ur
bano e di quelli per il prolun
gamento dell Olimpica 

Il progetto per le nuove sei 
corsie della tangenziale est e 
datalo 1962 epoca in cui le 
case di via Prato della Signo
ra via Catalani via Mascagni, 
viale Somalia piazza Gondar, 
viale Etiopia via Val d Aosta 
e via Val Brembana non esi
stevano C erano solo l'Ante-
ne e le pecore proprio come 
nel 39, anno a cui risale il 

progetto ferroviario Ora Inve 
ce su quel fronte ci sono al 
meno 5 000 abitanti In prima 
linea e altrettanti nelle retro
vie Dallo scono aprile si so
no associati per chiedere mi
sure contro I inquinamento 
acustico e Ieri prove alla ma
no hanno convocato una 
conferenza slampa per ricor
dare la loro situazione e le lo
ro richieste al Comune e alle 
Ferrovie 

Le case come ha spiegalo 
I ingegner Masullo sono di
stanti tra i venti e i quattro 
metri dalla futura tangenzia
le Stessa promiscuità anche 
per i due binari dell anello 
ferroviario che tra I altro pas
sando sopra i sei binari della 
direttissima Roma Firenze già 
esistenti fanno da cassa di ri 
sonanza e he amplificano il 
rumore II quadro è impres
sionante otto binari e alme
no un treno l'ora sia di giorno 
che di notte, il tutto cori velo
cita di scorrimento extraurba
na, cioè cento chilometri I o-
ra È la stessa velocita che si 

Il Capitalium. uno dei tesori degli scavi di Ostia Antica 

Inquinamento atmosferico 

Mori a De Luca: 
«Strani i tuoi controlli» 

• • Polemizza stizzito Con 
testa con piglio sicuro i dati 
sui veleni dell aria usciti da 
palazzo Valentini L assessore 
alla sanila capitolino il de Ga 
bnelc Mori ieri e tomaio ad 
incrociare le armi contro 
Athos De Luca 1 assessore al 
I ambiente della Provincia di 
Roma Secondo Mon il verde 
De Luca non dice il vero I da
ti sull inquinamento rilevati 
dal presidio multinazionale di 
prevenzione e da lui resi noti 
non sono attendibili Perché' 
La prima contestazione ri 
guarda i veleni prtsi in esame 
Mori non ha dubbi nelle ana
lisi sono state •stranamente» 
prese in considerazione solo 
polveri e piombo Altro punto 

•strano- il periodo scelto per 
le rilevazioni non i mesi caldi 
dello smog da ingorgo peren
ne ma i primi 15 giorni di ago 
sto quando la citta resta de 
stria per il grande esodo di 
ferragosto 

Non contento Mon ha por
tato il suo ultimo assalto alle 
aire dell assessore provincia 
le dai dati del »Pmp» risulta 
che solo in via Cilicia sono 
siati superali i limiti delle poi 
veri e del piombo mentre in 
corso Vittorio Emanuele il sa 
lore dil piombo sarebbe addi 
ritturj inferiore ai limiti tollera 
ti Conforme alle norme an 
che la centralina di rilevamen 
to di largo Arenula 

«Hi Tramai 
tangenziale 
est a fianco 
allo scalo S. 
Lorenzo e a 
Ponte delle 
Valli 

prevede avranno anche le 
macchine sulla tangenziale 
Già ora comunque, nelle ca
se ali incrocio tra I Olimpica 
e la Salaria è stato registrato 
un livello medio diurno supe
riore ai 70 decibel e con pun
te oltre i l i o Secondo una 
delibera del Comune Invece, 
il tetto massimo di sopporta
bilità diurna è di 65 decibel. Il 
presidente dell'Usi Rm2 Isido
ro Specioso ha infatti sottoli
nealo che nell Intera zona, se 
tutto procede come ora il ri
schio di inquinamento aeu-
stneo sarà permanente. Que
sti ed altn dati sono quanto è 
scritto nel ricorso d'urgenza 

contro il Comune di Roma e 
le Ferrovie che il pretore Co
fano esaminerà domani 

Intanto gli abitanti chiedo
no che i lavori prevedano in
terventi antirumore E pro
pongono con I aiuto della 
Società autostrade che le ha 
già sperimentate, tre tecni
che La pavimentazione dre
nante, che attutisce molto il 
rumore delle ruote Metterla 
sui 3 km di tangenziale inte
ressati costerebbe circa 800 
milioni Poi le barriere antia-
custiche, o artificiali o-vegeta» -
li E se quelle artificiali costa
no molto, per gli alberi non 
dovrebbero esserci molto 

problemi Cosi si nsolvereb-
be, ad esempio il problema 
della collina sotto via Masca
gni È stala ripulita dagli albe
ri e poi cemenlificata diven
tando quindi un formidabile 
amplificatore di rumori Ora 
andrebbe ricoperta del verde 
più adatto Cioè, secondo la 
Società autostrade, di ligustri 
e cipressi 

L ingegner Ferruccio e l'in
gegner Viola, direttori dei la
vori della V Ripartizione, so
no intervenuti lamentando la 
totale assenza di tondi e ras
sicurando I cittadini sulla in
tenzione futura di rinverdire 
le scarpate 

L'assessore ai lavori pubblici 
«la protezione costa troppo» 

Cittadini sui piede di guer
ra. Cosa risponde l'asses
sore ai Lavori pubblici, 
Gianfranco Redavid, alia 
richiesta di un Intervento 
per ridurre al minimo il fa
stidio di un'autostrada e 
una ferrovia sotto casa? 

L'ingegner Ferruccio e I inge
gner Viola mi hanno nfento 
le proposte della gente ma 
esistono grossi limiti finan
ziari Abbiamo a disposizio
ne solo poche centinaia di 
milioni U useremo per inse
rire la pavimentazione dre
nante nei punti più nevralgi
ci 

Come mal non c'è modo di 
trovare altri soldi? 

Il piano finanziario non c£ 
ancora, quindi io non posso 
deliberare nulla. In più, le ga
re per l'impresa sono state 
fatte su offerte «in aumento» 

Ciò significa che non esisto
no margini di spesa da sfrut
tare mentre i lavon sono già 
incorso 

E le barriere? 
Le barnere fonoassorbenti 
costano davvero troppo Si 
tratta di 250 000 lire al metro 
quadrato 

Ma c'è l'alternativa delle 
barriere vegetali. 

Su questo non mi è stato rile
nto nulla 

Dunque per Ora si farà ben 
poco... 

Purtroppo Io posso solo ag
giungere che I esigenza della 
barriere è giusta, che 1 intero 
intervento richiesto è impor
tantissimo e che per quanto 
mi concerne in tutte le future 
disposizioni si terrà conto dei 
possibili effetti di inquina
mento acustico DA B 

Rapida inchiesta dell'Agi nelle sale espositive e negli scavi romani 

Ladri d'arte alla larga dai musei 
A rischio le aree archeologiche 

STEFANO POLACCHI 

M Se a Ercolano I soprin 
vendenti tremano e II ministro 
pensa ad armare i custodi 
nella capitale sembra che si 
possano dormire sogni tran
quilli I tcson artistici infatti, 
secondo una rapida inchiesta 
condotta in città dall Agenzia 
giornalistica Italia sono tenuti 
ben sotto chiave e al sicuro da 
eventuali scombande di ladri 
d antiquariato e di trafugalon 
dei tesori del passato 

A quanto affermano I re 
sponsabili delle istituzioni più 
frequentate dal grande pubbli 
co i nostri tesori sono al sicu 
ro nei musei mentre a nschio 
sono le arce archeologiche 
Ciò sia in relazione alla mag
gior estensione degli scavi e 
alla difficoltà di sorvegliare il 
perimetro e la superficie ali a-
peno sia a causa delle caren
ze di personale di custodia e 
di sorveglianza 

Nei musei romani I sistemi 
d allarme fanno da solida bar
riera ai ladn di tesori d arte e 
nelle sale ci sono custodì in 
servizio 24 ore su 24 Cosi oc
chi umani e sistemi elettronici 
fanno la guardia ai gioielli del 
I arte antica 

Ma la stessa situazione non 
si nlrova nelle aree archeolo 
giche Spesso gli scavi alla 
perto sono delimitati soltanto 
da reti di recinzione metalli 
che facili da scavalcare e, 
spesso a ridosso delle grandi 
arterie di scommento e quindi 
anche difdcili da controllare 
costantemente in questa con
dizione si trova la città ar
cheologica di Ostia Antica 
che ha un perimetro di 5 chi 
lomctn U si sono verificati 
numerosi funi di capitelli di 
resti murari di incisioni su 
marmo di epoca romana 

•Abbiamo un sistema di sen
sori applicato alla rete metalli
ca - spiega la sovrintendente 
di Ostia Anna Gallina Zevi -
Perciò ci viene subito segnala
ta la presenza di estranei ai li
miti dell area Ma è anche ve
ro che un lungo tratto è confi
nante col Tevere 11 è partico
larmente complicato difender
si dalle incursioni notturne» 

Ben diverso, invece il tono 
rassicurante che usa la diret
trice dei Musei Capitolini Ma
ria Elisa Titloni -Il nostro si
stema di allarme elettronico ci 
mene davvero al sicuro dai la
dri - allerma la direttrice -
Ma non basta Ci sono guar
diani notturni in servizio nel 
musco e il giardino è protetto 
da una rete di recinzione inva
licabile-

Ottimismo ma non sfrena
to anche dalla necropoli di 
Cervcteri È dal lontano 1978 
che non si vcnficano furti nel 

larea archeologica Un siste
ma d allarme protegge i depo 
siti di materiale antico e i ma
gazzini, mentre ci sono custo
di durante il giorno e la notte 
e due guardiani abitano nel 
perimetro della necropoli An
che a Cerveteri dunque, vita 
difficile per i trafugaton' »Una 
certa sicurezza I abbiamo -
spiega la responsabile della 
zona Maria Antonietta Rizzo 
- Ma ovviamente è una sicu
rezza relativa ai finanziamenti 
che ci danno Si possono mi 
ghorarc i sistemi che già ab
biamo In attività e che attuai 
mente permettono di contra 
stare una incursione di tipo 
tradizionale ma non certo 
una scorribanda come quella 
di Ercolano» 

E alla Galleria nazionale 
d arte antica' Tutto sotto con
trollo nsponde II direttore 
Claudio Stennati Abbiamo 
un buon impianto antifurto e 

custodi efficienti e dagli occhi 
ben aperti - afferma - Siamo 
in una condizione ottimale 
per la sicurezza Utilizziamo a 
dovere I soldi stanziati per la 
manutenzione del nostro si
stema d allarme e per il mo
mento non abbiamo avuto 
problemi» 

Ottimismo dunque Ma fino 
a quando' Era di questa estato 
la denuncia avanzata dai cit
tadini di Tarquinia e portata 
anche In Parlamento dell ab
bandono in cui era lasciata 
una parte appena scoperta di 
necropoli senza sorveglianza 
notturna e aperta alle scorri
bande del predatori clandesti
ni Cosi è di qualche giorno fa 
la singolare «confessione» di 
un ladruncolo che, arrestato 
per tutt altra cosa, ha ammes
so di avere con sé la copia 
delle chiavi di Santa Mana del 
Popolo e I intenzione di ruba
re I due preziosissimi Caravag 
gio 

La giunta si perde sul raccordo 
Un altro rinvio per le aree di servizio 

STEFANO DI MICHELE 

wm Per la quarta volta la 
giunta comunale si è persa 
lungo il raccordo anulare die 
irò le dicci aree di servizio che 
dovrebbero sorgere prima dei 
Mondiali Ieri I esecutivo capi
tolino doveva decidere ma ha 
preferito rinviare ancora sta 
volta al consiglio comunale di 
lunedi Del resto non si 6 pre
sentato alla riunione neanche 
I assessore Gerace il più con
vinto sponsor dell operazione 
•Sentiremo direttamente dalle 
società cosa vogliono - dice 
Carlo Pclonzi assessore alle 
dilizia pubblica oppositore 
del progetto - O nducono la 
proposta a solo poche pompe 

di benzina o sarà scontro- Il 
fronte del no in giunta e co 
munque piuttosto vasto Nella 
De polemizzano con Gerace 
sia I assessore ali ambiente 
Corrado Bernardo (-Sono me
ravigliato che che un collega 
prima abbia latto il finimon
do poi dopo 48 ore sia diven 
tato lavorcvola») che quello al 
tecnologico Bernardino Anli 
non (iSe non si interviene su
bito Il tempo che passa non fa 
altro che favorire I Anas») As 
sente Gerace è arrivala la de 
cisione di rimandare tutto in 
aula nonostante la discussio 
ne di len mattina in commis 

sione Ma la giunta di icn sera 
si e trovata sul tavolo qualche 
altra «palata bollente» inviata 
questa volta direttamente dal 
Coreco che ha bocciato le 
trattative private decise duran
te le riunioni di fine anno il 
27 e il 28 dicembre i finanzia
menti per 1600 alloggi popo
lari dcl'e cooperative e le aree 
per la 167 La tensione nella 
Sila delle Bandiere, era mollo 
alla -È in otto uno scontro tra 
le proprietà che vogliono co
struire in proprio e gli im
prenditori e le cooperative» 
accusa I assessore Pelonzi «Il 
Coreco se la deve piantare di 
entrare nel merito delle pro
poste» nncara Bernardo «Lo 

sapete - aggiunge I assessore 
alla casa Filippo Amato - di 
quanto sono salili i prezzi del 
le case a Roma dopo che è 
stato bocciato il Peep' Alme 
no del 10 12JS» È tutti insieme 
prcannunciano una radica di 
ricorsi al Consiglio di Stato 

Tra le decisioni prese dalla 
giunta e è stata anche quella, 
proposta da Bernardo di far 
partire i lavori per avere entro 
maggio Ire nuovi centri per lo 
smaltimento dei rottami e del
le carcasse di macchina nelle 
zone di Settecamini Infernac-
ciò e Vallaranello -Dovrebbe 
ro assorbire il 56% di tutto il 
m iteriale della capitale - di 
cono in Campidoglio - e al 

leggcrirc la situazione alla Ma-
gliana ali Ostiense e a Tor di 
Quinto via Olimpica e viale 
Palmiro Togliatti» Uno stan
ziamento di 15 miliardi è inve
ce toccato allAmnu per po
tenziare il servizio in vista dei 
Mondiali 

La maggioranza capitolina 
si prepara ad apnre anche il 
capitolo scottante delle nomi
ne La procedura è già stata 
avviata, e dal Campidoglio sa 
rebbero partite già le lettere 
agli ordini professionali per 
che indichino teme di nomi 
da sottopone poi al consiglio 
comunale E non sarà una di 
scussione tranquilla anche 
per le risse già prtannunciale 
dentro il quadri panilo 

Campidoglio 
«Stop ai lavori 
per la palazzina 
di Colle Oppio» 

La nuova casa del servizi segreti a Colle Oppio non s ha da 
(are 11 consiglio comunale ha votato un ordine del giorno 
per chiedere 1 immediata sospensione dei lavori della palaz
zina (nella loto) a due passi del Colosseo Nel documento 
che chiede al sindaco di sollecitare il governo e il Parlamen
to si sottolinea che i «lavori m'erro vetro e cemento in pie
no centro storico, in un parco vincolato e in zona archeolo
gica, proseguono» Convinti dell urgenza dello stop ai lavon, 
i consiglien comunali hanno messo nero su bianco che I e-
dificio «turba profondamente i luoghi circostanti mettendo 
in discussione ogni pnncipio di tutela» 

Circoscrizioni 
paralizzate 
Carrara delude 
Pei e Verdi 

•Carraro non ci ha soddisfat
to per nulla» 1 comun'sti e i 
verdi della XVIII e XtX circo
scrizione Ieri sono usciti de
lusi dall'incontro con il ma
nager Franco Carraro II fac-
eia faccia era stato richiesto 

" " " " " " " ^ ~ ~ ~ " ^ — ^ ^ dai consiglien della circo-
scnzione per denunciare lo stato di paralisi in cui versano i 
parlamentini locali bloccati dai veti incrociati dei partiti alla 
giunta Carraio Le assicurazioni verbali del sindaco (che du
rante I incontro ha cnucato il vuoto istituzionale nelle circo
scrizioni nbadendo perù la necessità che siano omologate 
alla giunta capitolina) non hanno tranquillizzato Pei e Ver
di Per questo i due gruppi dell opposizione hanno deciso 
di proseguire l'occupazione dei consigli circoscrizionali 

In assenza di soffici fiocchi e 
bagliori immacolati, la Re
gione corre ai npari Da len 
è stata istituita alla Pisana 
una commissione incaricata 
di affrontare 1 emergenza 
neve Primo compito trova-

""""'•••"•••"•"•"""•""•"•M— re un progetto alternativo 
per saltare a pie pan la penuria di neve e far sopravvivere co
munque I mdustna alberghiera regionale La decisone è sia
la presa al termine di un incontro tra il presidente Bruno 
Landi, I assessore Paolo Arbarcllo e I rappresentanti delle 
province dei Comuni e delle organizzazioni tunstiche 

Emergenza neve 
Vertice 
alla Regione 

Appalti Coni 
In lotta 
I lavoratori 
florovivaisti 

Sono scesi sul p iede di guer
ra per nvendicare tre diritti 
e l emen tan 1 lavoraton f oro-
vivaisti delle ditte vircitnci 
degli appalti Coni, s aba to 
mattina manifesteranno al 

^ ^ _ ^ ^ _ _ _ _ _ _ _ _ Foro Italico dalle 10 alle 14 
^^~•••••••••••»••••»»•»•»»••»••»•»•«• T r e j e nehieste fatte alle ditte 
appaltatila la garanzia dell occupazione e la stabilità negli 
impianti il nconoscimcnto della professionalità e dei diritti 
la tutela della salute «Dopo mesi dalla presentazione della 
piattaforma, le ditte appaltatila continuano a nfiutare il con
fronto - hanno denunciato i lavoraton -chiediamo solidan-
tà agli altri operai e ai cittadini» 

Li hanno abbattuti In nome 
dei Mondiali Gli alben con 
tinuano a «oceombere da 
vanti alle opere proge tate 
per I campionati di calcio A 
dare l'allarme è stata la se-

, zione romana di «Italia no-
«•»•«••»»•«••»»•»•*••••»•»*ai—»»» s t ra> c j ] e | e n ^g protcstato 
per il taglio degli alben sullacirconvallazione Clodia Sec on
do I associazione ambientalista per garantire il più rapido 
scommento delle autovetture dirette allo stadio Olimpico e 
in programma un forte restringimento ael marciapiedi e 
conscguentemente I abbattimento di tutti gli alben ne) .rat 
to di strada compreso tra piazzale Clodio e piazza Marc 
sciallo Giardino 

Lega ambiente 
«Alberi tagliati 
per {Mondiali» 

Prenestino 
Trovato morto 
nel suo 
appartamento 

A dare l'allarme sono stati i 
vicini di casa. Francesco 
Guiso. 40 anni di Nuoro è 
stato trovato morto nella sua 
abitazione di via Casal Bre
tone al Prenestino Sul suo 

. corpo ! medico legale arri-
^^~*™**™-"™"^"^*"-^ vato insieme alla polizia, 
non ha trovato tracce di violenza Guìso viveva solo * aveva 
precedenti penali per reati contro il patnmonlo il corpo è 
stato portato ali Istituto di medicina legale dove sarà esegui 
ta I autopsia 

ROSSELLA RIPERT 

Università 
Scontro 

sugli esami 
A PAOINA 2 1 
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